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Niederschrift vom 17.10.2023 Gemeinde Satow

Finanzausschusses

Tagungsort: im Versammlungsraum des Rathauses Satow, Heller Weg 2A, 18239
Satow

Beginn: 19:01 Uhr

gesetzliche Mitglieder: 7

anwesende Mitglieder: 6

Mitglieder
1. Herr Kai Jens Boehm
2. Frau Annett Brandt Vertretung für Herrn Holtzhaußen
3. Herr Michael Dau
4. Herr Peter Frehse
5. Herr Frank Schönfeldt
6. Herr Frank Wolter

Protokollführer
7. Herr Enrico Kähler

von der Verwaltung
8. Herr Marco Schultz

Es fehlten:

Mitglieder
9. Herr Stefan Holtzhaußen entschuldigt

von der Verwaltung
10. Herr Matthias Drese entschuldigt

Anwesende Gäste
Frau Angelika Schwarz
Frau Bettina de Oliveira-Arndt
Frau Hennrika Nehls
Frau Anette Bera
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T A G E S O R D N U N G:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

2 Änderungsanträge zur Tagesordnung

3 Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der Sitzung des
Finanzausschusses

4 Beratung und Beschlussfassung zur Umgestaltung und Fertigstellung des
Sportplatzes Heiligenhagen
Vorlage: BV/0039/2023

5 aktuelle finanzielle Lage der Gemeinde Satow

6 Verschiedenes

Nicht öffentlicher Teil

7 Nicht öffentliche Beratung

8 Antrag auf Kofinanzierung der Gemeinde Satow
Vorlage: SGL/0021/2023

9 Billigung der Sitzungsniederschrift des nichtöffentlichen Teils der Sitzung des
Finanzausschusses

10 Verschiedenes
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B E R A T U N G:

Öffentlicher Teil

Tagesordnungspunkt 1
Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der Anwesenheit
und der Beschlussfähigkeit

Herr Dau eröffnet die Sitzung des Finanzausschusses und begrüßt die anwesenden
Mitglieder und Gäste. Er stellt fest, dass die Einladung zur Sitzung ordnungsgemäß erfolgte
und mit 6 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig ist.

Herr Dau informierte, dass Herr Siepel bisher die Fraktion der Linken im Finanzausschuss
vertreten hat, und diese hat sich mit seinem Fraktionswechsel aufgelöst. Somit ist Herr
Siepel bis zur Neubesetzung des Finanzausschusses nicht mehr Mitglied in diesem.

Tagesordnungspunkt 2
Änderungsanträge zur Tagesordnung

Herr Dau stellt den Antrag, den Tagesordnungspunkt 9 vor dem Tagesordnungspunkt 8
vorzuziehen.

einstimmig beschlossen
Ja 6 Nein 0 Enthaltung 0

Die anderen Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend.
Der geänderten Tagesordnung wird zugestimmt.

einstimmig beschlossen
Ja 6 Nein 0 Enthaltung 0

Tagesordnungspunkt 3
Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der Sitzung des Finanzausschusses

Herr Dau verliest das Abstimmungsergebnis aus dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung des
Finanzausschusses vom 19.09.2023:

Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung einstimmig einem Grundstückskauf
in der Gemarkung Heiligenhagen zuzustimmen -einstimmig beschlossen-

einstimmig beschlossen
Ja 6 Nein 0 Enthaltung 0

Die Niederschrift des öffentlichen Teils der letzten Sitzung liegt zur Genehmigung vor.

mehrheitlich beschlossen
Ja 4 Nein 0 Enthaltung 2

Tagesordnungspunkt 4
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Beratung und Beschlussfassung zur Umgestaltung und Fertigstellung des Sportplatzes
Heiligenhagen
Vorlage: BV/0039/2023

Die Ortsteilvertretung Heiligenhagen möchte den Sportplatz zu einem Ort der Begegnung für
Jung und Alt werden lassen. Aus diesem Grund hat diese auf ihrer Sitzung am 25.09.2023
beschlossen, einen Antrag auf Bewilligung von Haushaltmitteln der Gemeinde Satow für die
endgültige Neugestaltung bzw. Umbau des Sportplatzes im Zusammenhang mit dem Neubau
der Kita im nächsten Jahr zu beantragen.

Hierbei sollen die bestehende Basketballfläche und die Volleyballfläche wiederbelebt werden.
Eine wetterfeste Tischtennisplatte sowie Sitzgelegenheiten wären wünschenswert.

Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung Satow folgenden Beschluss:
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Satow beschließt, dem Antrag der Ortsteilvertretung
Heiligenhagen zuzustimmen, eine Kostenabschätzung für die im Antrag genannten
Maßnahmen durchzuführen und 30.000 € in die Haushaltsplanung 2024 einzustellen.
Zusätzlich soll geprüft werden, ob für das Projekt Fördermittel abgerufen werden können.

einstimmig beschlossen
Ja 6 Nein 0 Enthaltung 0

Tagesordnungspunkt 5
aktuelle finanzielle Lage der Gemeinde Satow

Herr Kähler berichtet über die aktuelle finanzielle Lage der Gemeinde Satow:

Stand 16.10.2023
OSPA: 3.274.684,83 €
DKB: 60.984,01 €
Barkasse: 1.163,70 €
Gesamt: 3.336.832,54 €

Steuern Plan veranlagt bisher
Grundsteuer A: 117.700,00 € 105.355,95 €
Grundsteuer B: 590.000,00 € 589.258,96 €
Gewerbesteuer: 2.700.000,00 € 2.701.762,99 €

Forderungen aus Stunden sind in Höhe von 19.048,30 € offen.

Die aktuellen Forderungen belaufen sich auf 1.569.321,17 €
und die Verbindlichkeiten auf 6.268.699,41 €.

Herr Boehm fragt nach der Grundsteuer A, warum der Wert geringer ist gegenüber dem
letzten Finanzausschuss.
Herr Kähler teilte mit, dass das Finanzamt in einem Grundlagenbescheid den Messbetrag für
die Bewertung des Grundstückes geändert hat, wodurch die Erstattung von ca. 2.500 €
erfolgt ist.

Herr Dau fragt nach dem Stand des Jahresabschlusses 2021. Herr Kähler teilte mit, dass er
plant den Jahresabschluss 2021 im Dezember 2023 dem Rechnungsprüfungsausschuss zur
Verfügung zu stellen.
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Herr Dau fragte zum Stand der Haushaltsplanung 2024. Herr Kähler gab die Auskunft das
geplant ist, dass der Haushalt 2024 im Dezember 2023 erstellt wird. Dieser soll im Januar
2024 mit Frau de Oliveira-Arndt besprochen werden und danach in den Ausschüssen
vorgestellt werden.

Tagesordnungspunkt 6
Verschiedenes

./.

Der Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und verabschiedet die Gäste.

Ende des öffentlichen Teils der Beratung: 19:21 Uhr

Genehmigt und wie folgt unterschrieben

Michael Dau Enrico Kähler
Vorsitzender des Finanzausschusses Protokollant

Satow, 20.10.2023


